
表明請辭獲中央政府批准後，將會準
備參與特首選舉的林鄭月娥，昨日

與陳智思到大潭郊野公園遠足。陳智思昨
晚在其個人facebook專頁指，林太期間超
級受歡迎，很多人希望和她合照，更指有
一部分人向她說「加油，支持你」。

願景：平衡發展優化城市
陳智思隨帖還上載了10張照片，除
了2張是大潭郊野公園的風景照外，其
他相片包括他與林鄭月娥的正面及背
面合照、兩人邊走路邊說笑的照片，
以及多張林太與不同市民、甚至與他
們的寵物的合照。
其中多張照片更顯示，陳智思親自
操刀為林太與市民合影。從相片所
見，林鄭月娥笑容滿面，顯示她心情
甚佳，亦反映出她非常樂意及享受與

廣大群眾接觸。
本身並沒有開設社交媒體賬戶的林鄭

月娥，已是連續第三天由友人將其行程
及有關照片上載。如她辭職翌日，即上
周五，便在「新思維」主席狄志遠陪同
下，探訪獨居的96歲福伯，相片及後由
狄志遠上載。上周六，林太與青年事務
委員會主席劉鳴煒到訪初創企業共用工
作空間CoCoon（浩觀），其間更曾潮
玩自拍，有關消息也是由劉鳴煒及Co-
Coon於社交媒體發佈。
林鄭月娥在去年一次演講中提出香港

的「八大願景」，其中一點是「平衡發
展、優化城市」。她指自己曾擔任過發
展局局長，完全明白每個城市不能夠只
是單方面去做一件事，必須尋求一個平
衡點，「所以我們既有非常好的公交和
地區發展，我們都能夠保留鄉郊和很多

郊野公園。」
她又指土地供應樽頸是很大的挑

戰，「這5年來在行政長官的領導下，
真是不斷地去追趕，但恐怕都是舉步
維艱。大家都見到我們在開拓土地方
面面對的困難。最近，發展局局長公
佈了『香港2030+』，希望能夠凝聚到
社會的共識。」

強調「城市發展必須全面」
林太當時強調，城市發展過程必須
全面，不能夠只着重房屋和經濟的需
要，亦要配合市民的訴求，「市民都
希望有優質的城市，有美麗的維多利
亞港兩岸讓他們帶領小朋友去遊玩，
亦都希望我們能夠保留一些歷史建
築，希望未來有更美好的文化藝術設
施，可以行山，可以踏單車。」

■林鄭月娥昨日與陳智思到大潭郊野公園遠足。陳智思形容林太「超級受歡迎」，路遇很多行山者希望
與她合照，部分人向她說「加油，支持你」。 陳智思fb圖片
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林鄭行大潭 市民爭合影
陳智思：林太超級受歡迎 遠足人士呼「加油，支持你」

香港文匯報訊（記者 文森）已辭
任政務司司長的林鄭月娥，在擔任
扶貧委員會主席時，大力推動扶貧
政策，令香港貧窮人口得以減至100
萬以下，基層家庭生活有明顯改
善，受惠者多不勝數。民建聯昨日
響應關愛精神，與慈善團體邀請過
千名基層市民免費參加中環的嘉年
華，多名參與者接受本報訪問時表
示，在職貧窮情況普遍，家庭負擔
大難有積蓄，認為特區政府提供交
通津貼及關愛基金等項目，能減輕
家庭壓力，希望下屆政府繼續關心
基層福祉。

建議調高「生果金」
梁女士表

示，現屆特
區政府有照
顧社會上的
弱勢社群，
包括早前建
議調高高齡
津貼（俗稱
「 生 果

金」）及長者生活津貼，是認同長者
將年輕光陰貢獻社會，「老人家可以
好好享受這些心意，我媽媽話飲多餐
茶都開心！」她指自己就沒有領取任
何資助，但身邊不少朋友受惠，如交
通津貼及關愛基金，希望下屆政府繼
續關心香港的基層市民。

倡多開放跳蚤市場
與父母同住的梁先生，是一家五口

的經濟支柱，他指父母領取生果金有
助紓緩經濟壓力。他指自己屬於基層

夾心，認為
很多資助的
門檻太高，
「往往爭少
少 申 請 不
到。」
他寄望下

屆政府可考
慮容許市民擺放攤檔的跳蚤市場，
讓更多人不一定交付高昂租金，也
能自力更生。

增資源助低收入者
張太太表
示，一家四
口靠丈夫支
撐，每月生
活都捉襟見
肘，平日都
不敢帶小朋
友 遠 行 ，
「交通費及

消費都太貴。」
她指一家有申請交通津貼及關愛基

金的低收入在職家庭津貼，認為暫時
可解燃眉之急，算是不錯，希望下屆
政府為低收入這增更多資源。

政府加快興建公屋
新來港人士劉女士表示，與兒子

來港5年半，現正輪候公屋，惟有一
直租住劏房單位，月租約5,000元。
她指平日生活僅依靠身處內地的

丈夫寄錢過來維生，但認為能夠靠
自己便堅持不領取綜援。她希望政
府加快興建公屋，讓基層至少不用
捱外面的「貴租」。

香港文匯報訊（記者 文森）辭任政務司司長的林鄭月娥，曾提出香港要「平衡發

展、優化城市」，故香港有非常好的公共交通和地區發展，同時能保留鄉郊和郊野公

園，並指市民希望有優質的城市。她昨日就與行政會議成員陳智思到大潭郊野公園遠

足，舒展身心。在社交網站發佈此行的陳智思形容，林太「超級受歡迎（super pop-

ular）」，很多市民爭相要求與她合照，更有市民叫她「加油」。

香港文匯報訊（記者 文森）林鄭月娥表
明會預備參選特首。有立法會議員昨日表
明傾向支持她當選，認為她在扶貧政策上
做得成功，也有議員認為她工作能力強、
有承擔和責任心重，是合適的特首人選。
手握過百張選委票的民建聯重申，希望新
特首有願景、有能力帶領香港繼續前進，
將會提出計劃書與不同參選人分享理念。

李慧琼：望選出有願景特首
民建聯主席李慧琼重申，該黨希望香港
選出一位有願景及有能力帶領香港繼續前
進的特首，又指每次出現新變化後，該黨
都會召開會議，讓成員互相交換意見，預
計提名前才會決定提名哪名參選人，也會
提出對新任特首期待的計劃書，並考慮邀
請不同參選人，分享計劃中的理念，再作
提名考慮。

葉國謙：民建聯不綑綁提名
對於民建聯過百張選委票的提名意向，

民建聯會務顧問、行政會議成員葉國謙表
示，選委有責任提名特首候選人，而過往

該黨不會以綑綁形式提名，但現時暫未有
決定以什麼策略提名候選人，會尊重每個
選委的意願。
他又認為，中央政府審批官員辭職的時

間長短有明顯啟示，反映中央的支持度。
身兼港區全國人大代表的葉國謙又指，

港區人代今日會在深圳召開全國兩會預備
會議，屆時中央官員會出席，相信會非正
式討論特首選舉，但未知道中央官員會否
趁機與潛在特首參選人見面。

羅太：望下任特首果斷兼聽
行政會議成員羅范椒芬希望，下任特首

可以給予年輕人希望，尤其是在青年發展
及科技創新等方面致力工作，也要令社會
和諧，並且要做實事，聽取各方意見後有
所決斷。她強調政治是妥協的藝術，但不
要議而不決或怕難放棄，並指現屆特區政
府任內有很多政策需要延續才能落地，不
希望社會持敵我分明態度，對待延續梁振
英政策的人。
被問到支持哪位特首參選人，她指未

曾具體看各人的政綱，因此未能透露支

持誰人，相信港區全國人大代表及政協
委員會與有意參選特首的人士會面，了
解各人政綱。她又讚揚不競逐連任的梁
振英勤力、能幹、有心，尤其在創新科
技方面，包括成立創科局及建設落馬洲
河套區創科園。

梁志祥：扶貧政策做得成功
民建聯立法會議員、扶貧委員會委員梁

志祥表明，傾向支持林鄭月娥當選特首，
認為她在扶貧政策上做得成功，但希望她
在競選政綱中能「更大步向前」。
他認為，本屆特區政府在扶貧工作上有

很大進展，包括貧窮在職家庭津貼及殘障
人士津貼、居家安老等方案，都是本屆政
府的突破性舉措。

黃國健：應是合適特首人選
工聯會立法會議員黃國健指，該會選委未
有立場，但個人認為林鄭月娥工作能力強，
是有承擔和責任心重的官員，相信是比較合
適的特首人選。他又相信中央透過審批辭職
時間的長短，發出信息和表達心意。
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■■梁女士梁女士。。 劉國權劉國權 攝攝

■■張太太張太太。。 劉國權劉國權 攝攝

■■梁先生梁先生。。 劉國權劉國權 攝攝

■每個城市必須尋求一個平衡點，
所以香港既有非常好的公共交通
和地區發展，同時能保留很多鄉
郊和郊野公園

■土地供應樽頸是未來很大的挑
戰，希望「香港2030+」規劃
遠景與策略能夠凝聚社會共識

■城市發展必須全面，不能只顧及
房屋和經濟需要，亦要配合市民
訴求，市民都希望有優質的城市

■支持單車作為交通或消閒工具，
現屆特區政府希望單車能協助城
市全面發展，令城市更易行、易
達，空氣更清新

資料來源：林鄭月娥在「灼見名家」
周年論壇上致辭

整理：陳庭佳
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